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NOTAS PRODECON  

 

 

‘Jinetea’ SAT el capital de pymes, denuncia Prodecon 

En plena emergencia económica por el coronavirus, el Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) "jinetea" hasta por 70 días el dinero de las devoluciones de 

impuestos que le solicitan las pequeñas y medianas empresas (pymes), aseguró 

Cristian Nazael García Olalde, delegado de Procuraduría para la Defensa del 

Contribuyente (Prodecon) en Nuevo León. 

"En las devoluciones, específicamente de Impuesto al Valor Agregado (IVA), hemos 

detectado que la autoridad muy pocas veces respeta los plazos que establece la ley 

para los trámites de devoluciones", indicó. 

El dinero de las devoluciones forma parte del capital de trabajo que requieren las 

pymes para la compra de materia prima o pago de salarios. 

Aclaró que ese pago excedente que las empresas hicieron de impuestos, y que 

después piden les sea devuelto, debería serles otorgado por el SAT en un plazo 

menor de 40 días, conforme a los términos que marca el Código Fiscal Federal. 

 

"Realmente el SAT se va a plazos de entre 60 y 70 días para resolver a los 

contribuyentes sobre una devolución de impuestos, cuando por ley deben ser 40 

días como máximo", agregó. 

"Cuando las pequeñas y medianas empresas solicitan devoluciones de 

impuestos, el SAT les emite requerimientos informativos para que los 

contribuyentes se desistan de su solicitud de devolución". 

"La autoridad carece de fundamento legal para hacer esos requerimientos de 

información al contribuyente, pero es muy recurrente que en una solicitud de 

devolución los formule para que el contribuyente se desista o la misma autoridad lo 

de por desistido". 

Generalmente el SAT en estos casos responde a los contribuyentes que no tiene 

elementos suficientes para la devolución de impuestos que la pyme le pidió y lo 

tiene por desistido al desatender otro trámite. 

 

https://www.zocalo.com.mx/new_site/articulo/jinetea-sat-el-capital-de-pymes-denuncia-prodecon
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Suben quejas 

Por otra parte, entre enero y mayo, la delegación estatal de la Prodecon recibió un 

24 por ciento más de quejas hacia el SAT, respecto al periodo comparable del 2019. 

 

En este sentido, la atención solicitada por las empresas, particularmente pymes, a 

la Procuraduría alcanza un 70 por ciento de los 4 mil 500 servicios otorgados por la 

delegación, y fueron sobre asuntos relacionados con la autoridad fiscal, informó el 

delegado. 

 

Los socios del organismo industrial destacaron que particularmente en la devolución 

del IVA, el SAT ha aumentado los plazos, procedimientos y requisitos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

18 
 

 

Los órganos constitucionales autónomos no están obligados a retener 6% de IVA a 

personas morales: Prodecon 

La Prodecon consideró esto en un criterio sustantivo. 

Las personas físicas y morales que prestan servicios independientes están 

obligadas al pago de impuesto al valor agregado (IVA). El impuesto se calcula 

aplicando al valor de los servicios la tasa del 16%. Pero trasladan o cobran dicho 

impuesto, en forma expresa y por separado, a las personas que reciben los 

servicios. [Ley del IVA, 1]. 

La federación, estados, municipios, así como sus organismos descentralizados 

también deben aceptar la traslación del IVA y, en su caso, pagar el impuesto. [Ley 

del IVA 3, primer párrafo]. 

En caso de que los servicios consistan en poner personal a disposición de personas 

morales o persona físicas con actividades empresariales, estos clientes están 

obligados a retener 6% de IVA. Es decir, ese 6% del valor del servicio no se lo pagan 

al prestador de los servicios, sino que lo deben retener y, en su caso, pagar a la 

autoridad fiscal. [Ley del IVA 1-A, fracción IV]. 

En el caso de la federación y sus organismos descentralizados, también deben 

efectuar la retención del 6% de IVA, en los términos del artículo 1-A de la Ley del 

IVA, cuando adquieran bienes, los usen o gocen temporalmente o reciban servicios, 

de personas físicas o de residentes en el extranjero sin establecimiento permanente 

en el país. [Ley del IVA 3, tercer párrafo]. 

De acuerdo con la Procuraduría de la Defensa de los Contribuyentes (Prodecon), 

los órganos constitucionales autónomos son órganos públicos que ejercen una 

función primordial del Estado, y para efectos de la Ley del Impuesto al Valor 

Agregado (Ley del IVA) forma parte de la federación. 

En este contexto, la Prodecon consideró, en un criterio sustantivo, que cuando las 

personas físicas presten servicios a la federación, incluidos en ésta a los órganos 

constitucionales autónomos, a través de los cuales se ponga a su disposición 

personal, estos últimos tienen la obligación de efectuar la retención del 6% de IVA. 

[Ley del IVA 1-A, fracción IV]. 

 

https://www.msn.com/es-mx/dinero/noticias/los-%C3%B3rganos-constitucionales-aut%C3%B3nomos-no-est%C3%A1n-obligados-a-retener-6-de-iva-a-personas-morales-prodecon/ar-BB16e3fL?li=AAggPN5
https://www.msn.com/es-mx/dinero/noticias/los-%C3%B3rganos-constitucionales-aut%C3%B3nomos-no-est%C3%A1n-obligados-a-retener-6-de-iva-a-personas-morales-prodecon/ar-BB16e3fL?li=AAggPN5
http://www.diputados.gob.mx/LeyesBiblio/pdf/77_091219.pdf
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Sin embargo, la Prodecon indicó que cuando el servicio lo presta una persona moral 

residente en territorio nacional y pone su personal a disposición del órgano 

constitucional autónomo, existe una exclusión expresa por la que no se encuentra 

obligado a efectuar la retención del 6% de IVA 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elcontribuyente.mx/2020/06/morena-propone-que-entidades-gubernamentales-tambien-retengan-6-de-iva/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/06/morena-propone-que-entidades-gubernamentales-tambien-retengan-6-de-iva/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/06/morena-propone-que-entidades-gubernamentales-tambien-retengan-6-de-iva/
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COLUMNA 

 

LÍA LIMÓN GARCÍA 

OPINIÓN 

Nada que festejar 

A dos años del triunfo electoral de Andrés Manuel no hay nada que festejar y sí 

pérdidas importantes que lamentar. La violencia, la inseguridad, la corrupción y la 

economía están en peores condiciones que cuando asumió el poder. Es imposible 

pensar que a 19 meses de gobierno se pudiera lograr la transformación del país. 

Sin embargo, daría gusto ver que se empezaran a colocar los cimientos para ello, y 

eso no ha sucedido. Por el contrario, vemos con una velocidad sorprendente la 

destrucción de instituciones, proyectos y programas que si bien eran mejorables, 

tirarlos a la basura sin ofrecer nada a cambio no debió haber sido opción. 

  

López Obrador está haciendo todo por acabar con las instituciones autónomas y 

otros organismos que daban certeza y contribuían a los necesarios contrapesos de 

una democracia. En materia de derechos humanos, después de descalificar a la 

CNDH y rechazar sus recomendaciones, la secuestró poniéndola en manos de una 

presidenta a modo, el perfil que le gusta, incompetente pero leal. Acabó también 

con el Conapred que jugó un papel crucial en la defensa de la agenda contra la 

discriminación y con la CEAV, encargada de la defensa de los derechos de las 

víctimas. También lo hemos visto envestir contra la COFECE y querer manipular el 

nombramiento del titular de la PRODECON, que pudo frenarse gracias a la 

resolución de un juez que otorgó la suspensión en el amparo interpuesto. 

  

Ni que decir de las múltiples confrontaciones y descalificaciones al INE, los intentos 

por meter las manos para controlarlo y las reducciones a su presupuesto para 

impedir que éste pueda seguir ejerciendo sus funciones adecuadamente. Es 

incapaz de reconocer que gracias al papel que esta institución ha desempeñado y 

a la credibilidad con que cuenta, él logró conquistar la presidencia por la vía 

democrática. 

  

Los programas sociales como estancias infantiles y el seguro popular que daban 

servicios enfocados a garantizar derechos fueron cancelados sin que se impulsara 

en su lugar un solo proyecto exitoso, vulnerando el principio de progresividad. El 

sector salud, como lo hemos visto durante la pandemia, es un desastre. 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/lia-limon-garcia/nada-que-festejar


 

 

21 
 

Los recursos no fluyen a las entidades federativas pues la fórmula de distribución 

de los mismos desapareció. 

La cancelación de grandes inversiones incumpliendo acuerdos contractuales y el 

intento por frenar de manera ilegal todo lo avanzado en materia de energías 

renovables, la constante confrontación con el sector privado y la falta de apoyos 

mediante un plan económico de emergencia ha generado una pérdida de confianza 

en la inversión privada, todas las agencias calificadoras nos han bajado la 

calificación en el grado de inversión y los organismos internacionales han 

proyectado un decrecimiento económico del 10% para este año. 

  

En cuanto al repunte de la inseguridad y la violencia en el país, el reciente asesinato 

de un juez en Colima, el atentado contra García Harfuch, Secretario de Seguridad 

Ciudadana de la CDMX y las masacres entre grupos criminales en distintas 

entidades ponen en evidencia que la estrategia del gobierno no funciona. 

  

Sobre el combate a la corrupción, como ya dimos cuenta la semana pasada en este 

espacio, no sólo no existen avances sino que el arfil que encabeza esa batalla en 

su equipo, Irma Eréndira Sandoval, ha perdido toda autoridad moral al quedar 

evidenciada y comprobarse que en su declaración patrimonial omitió varias 

propiedades. 

  

En resumen, el país que recibió AMLO estaba mejor que hoy en todos los sentidos. 

Si estos 19 meses no ha podido gobernar difícilmente lo podrá hacer en condiciones 

de crisis. A punta de descalificaciones, confrontaciones y de una polarización 

constante no ha llegado ni llegará muy lejos y eso lo pagaremos todos.  
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Exhortan al Gobierno Federal reconsiderar recorte a la Procuraduría de la Defensa 

del Contribuyente 

Durante la Sesión de la Diputación Permanente del Congreso Local realizada este 

miércoles, la diputada priísta Graciela Fernández Almaraz, exhortó a través de un 

punto de acuerdo al gobierno federal  reconsiderar el recorte presupuestal 

designado a la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON), así 

como exhortar a la misma dependencia para que en la medida de sus posibilidades 

encuentre las estrategias necesarias para seguir prestando sus servicios a los 

ciudadanos. 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente, fue creada con el objeto de 

garantizar el derecho de los contribuyentes a recibir justicia en materia fiscal en el 

ámbito federal. Desde su creación han sido un medio eficiente para que el 

contribuyente se sienta acompañado y bien asesorado para dar cumplimiento a las 

normas fiscales y así contribuir con el pago de sus impuestos en el desarrollo del 

país. 

Por lo que la diputada priísta considera que es  importante salir a la defensa de un 

organismo que de manera gratuita y bajo los principios de probidad, honradez y 

profesionalismo orienta, concilia, facilita, y lleva a una buena resolución los 

conflictos que puedan darse entre el Sistema de Administración Tributaria y los 

contribuyentes; ya que, como resultado de esta asesoría, se obtiene mayor 

recaudación que beneficia a toda la comunidad, de esta forma los gobiernos 

contarán con recursos necesarios para poder cumplir con su obligaciones. 

“Creemos que hay algunas decisiones que se están tomando a nivel federal que no 

están ayudando a un buen desarrollo económico del país, tal es el caso de reducir 

el presupuesto para esta importante institución, que da servicios gratuitos a la 

comunidad para poder aportar con ello a las arcas de la administración pública”, 

expresa en el punto de acuerdo la diputada priista.  

 

 

 

 

 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2020/07/01/exhortan-al-gobierno-federal-reconsiderar-recorte-a-la-procuraduria-de-la-defensa-del-contribuyente/
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2020/07/01/exhortan-al-gobierno-federal-reconsiderar-recorte-a-la-procuraduria-de-la-defensa-del-contribuyente/
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La recuperación económica será dolorosa: Patricia Corro López 

Al versar en temas sobre el panorama económico nacional, la presidenta de 

Canacintra de Gómez Palacio, Patricia Corro López, no descarta que la industria 

entre en futuro a una recesión, luego de interrumpirse de golpe y durante tres 

meses, las cadenas productivas "y se esperarían peores resultados en la medida 

que el gobierno federal adopte para reducir los contagios". 

Y dijo además la representante de los industriales, que la Cámara Nacional de la 

Industria de la Transformación, lamenta profundamente la pérdida de empleos y el 

cierre de empresas Mipymes, resultado de la crisis ocasionada por el Covid-19. 

"Consideramos que la recuperación económica será mucho más dolorosa y difícil, 

debido a que el gobierno federal fue incapaz de ofrecer apoyos o medidas 

contracíclicas que ayudaran a mitigar el impacto ocasionado por la pandemia. Sin 

duda alguna es una de las peores crisis que se han vivido, puesto que se han visto 

afectados varios sectores como la salud, economía, seguridad, empleo inversión, 

entre otras", expresó. 

De igual manera, apuntó que indudablemente agrava la situación la incertidumbre 

en cuanto al tiempo e impacto real del Covid-19, luego que no hay datos reales ni 

semáforos que marquen el peligro presente y futuro. 

"Por el momento, las empresas están regresando a la nueva normalidad con los 

protocolos establecidos. Sin embargo, al no contar con apoyo de ninguna índole, 

muchas de ellas no podrán reincorporarse inmediatamente" 

No obstante, admitió que buscarán aprovechar el apoyo que brinda el Gobierno del 

Estado a través de un fondo de 157 millones, con alternativas de créditos blandos 

a través del "Impulso Durango". 

Subrayó Corro López que se trata de créditos hasta por 5 millones de pesos con 3 

o 6 meses de gracia, con la mejor tasa de interés y sin penalización si hay pagos 

por anticipados y con el fondeo a través de Nafin. 

En caso de seguir situación similar, puede haber un caída importante en el PIB, por 

ello es necesario controlar la pandemia con la corresponsabilidad de todos, si es 

que queremos conservar el empleo, la inversión y la producción, pues todo lo 

contrario, significaría una catástrofe económica, dijo. 

 

https://www.noticiasdelsoldelalaguna.com.mx/local/gomez-palacio/la-recuperacion-economica-sera-dolorosa-patricia-corro-lopez-5436983.html
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PRODECON 

Por otra parte comentó que también lamentan el recorte aplicado por el orden de 

186 millones 089 mil pesos a la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente, lo 

que representa un 75 por ciento. 

Es obvio que esto fue ordenado bajo decreto del gobierno federal, lo que sin duda, 

afectará el gasto operativo público y el cierre de 16 delegaciones en el país. 

Explicó que esta dependencia se dedica a salvaguardar los intereses del 

contribuyente, de las Mypimes, actúa en favor de pensionados, jubilados, 

asalariados, agricultores, amas de casa, estudiantes técnicos y profesionistas, en 

síntesis, patrocina juicios de manera gratuita y procura la justicia, defendiendo a la 

vez los derechos humanos. 

Para las pequeñas y grandes empresas, era de gran utilidad la Prodecon, sin 

embargo, con apenas 62 millones 655 mil pesos anuales, habrá de reducir su campo 

de trabajo y por ello Canacintra también lo lamenta. 
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NOTAS FISCALES  

 

 
OFICIO 500-05-2020-13526 mediante el cual se comunica listado global de 

presunción de contribuyentes que se ubicaron en el supuesto previsto en el artículo 

69-B, párrafo primero del Código Fiscal de la Federación. 

OFICIO 500-05-2020-13535 mediante el cual se comunica listado global definitivo 

en términos del artículo 69-B, párrafo tercero del Código Fiscal de la 

Federación vigente hasta el 24 de julio de 2018. 

OFICIO 500-05-2020-13536 mediante el cual se comunica listado global definitivo 

en términos del artículo 69-B, párrafo cuarto del Código Fiscal de la Federación. 

 

 

Anuncia Hacienda cancelación de ocho programas en el PEF-2021 

La Secretaría de Hacienda anunció a la Cámara de Diputados una depuración de 

programas para el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2021, la cual 

mantendrá la política de mejorar el bienestar social y la estrategia de austeridad. 

En la propuesta de estructura enviada este miércoles a San Lázaro, que consiste 

en los programas presupuestarios a considerar en el gasto, Hacienda informó que 

de los 882 que integran el gasto de este año, se eliminarán ocho, como los 

relacionados con ciencia y tecnología, por la fusión de proyectos y la desaparición 

de fideicomisos. 

También, los operativos de disuasión del delito a cargo de la Secretaría de 

Seguridad Ciudadana, debido a que ya está en operación la Guardia Nacional. 

Iinformó que se propondrá la creación de un programa de refugios especializados 

para mujeres y niños víctimas de delito. 

 

 

 

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5596031&fecha=02/07/2020
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5596031&fecha=02/07/2020
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5596031&fecha=02/07/2020
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5596031&fecha=02/07/2020
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5596032&fecha=02/07/2020
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5596032&fecha=02/07/2020
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5596032&fecha=02/07/2020
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5596033&fecha=02/07/2020
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5596033&fecha=02/07/2020
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5596033&fecha=02/07/2020
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5596033&fecha=02/07/2020
https://www.jornada.com.mx/2020/07/02/politica/011n2pol
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Es prioridad que todos contribuyan en los ingresos tributarios: SAT 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) celebró este día 23 años de su 

creación. 

El primero de julio de 1997, entró en funciones el órgano desconcentrado de 

la secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) denominado Servicio de 

Administración Tributaria responsable del cobro de los impuestos. 

Antes de que entrara en operaciones, era la subsecretaría de Ingresos de Hacienda 

la encargada de estas funciones. 

Durante la ceremonia para recordar esta fecha, la jefa del SAT, Raquel Buenrostro, 

destacó la importancia de la recaudación de impuestos, al considerar que desde 

hace 23 años, ha sido la tarea esencial. 

 

SAT emite opinión positiva del gobierno de SLP por cumplir con obligaciones 

fiscales 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público a través del Servicio de Administración 

Tributaria –SAT-, emitió una opinión de cumplimiento de obligaciones 

fiscales positiva al Gobierno de esta capital por estar al día con el pago de 

impuestos. 

El Alcalde de San Luis Potosí, Xavier Nava Palacios destacó que “esto no había 

sucedido nunca en la administración municipal desde que se otorgan esas opiniones 

por parte del SAT, y es un reconocimiento más de que las cosas se hacen de 

manera correcta en el Ayuntamiento capitalino, porque cuidamos el dinero de la 

población potosina”. 

Reconoció el trabajo profesional, transparente y con toda legalidad realizado por la 

Tesorería Municipal, lo que permitido finanzas sanas y muy bien cuidadas; “de igual 

manera, este uso correcto y pulcro del presupuesto, nos permite contar con recursos 

para hacer frente no sólo la contingencia sanitaria, sino sobre todo la económica”. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/economia/es-prioridad-que-todos-contribuyan-en-los-ingresos-tributarios-sat
https://www.24-horas.mx/2020/07/01/sat-emite-opinion-positiva-del-gobierno-de-slp-por-cumplir-con-obligaciones-fiscales/
https://www.24-horas.mx/2020/07/01/sat-emite-opinion-positiva-del-gobierno-de-slp-por-cumplir-con-obligaciones-fiscales/
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Entre evasores fiscales que usaban facturas falsas había hasta periodistas 

Partidos políticos,  gobiernos, funcionarios públicos, la Radio y Televisión 

Hidalgo, la Cámara de Diputados, la Universidad Nacional Autónoma de México 

(UNAM), el Club Atlas, periodistas y otros más utilizaron facturas falsas para eludir 

el pago de impuestos, dijo la mañana de este martes el presidente Andrés Manuel 

López Obrador (AMLO) en su conferencia mañanera.  

El mandatario afirmó que todos serán requeridos y que la defraudación fiscal podría 

superar los 50 mil millones de pesos. Las denuncias serán contra 43 empresas 

defraudadoras y 8 mil contribuyentes, personas físicas y morales. 

“¿Cuándo se había presentado una denuncia de defraudación fiscal como la que se 

acaba de dar a conocer? Porque esto fue tolerado por muchos años y desde luego 

que participaban funcionarios públicos y les diría algunos empresarios, no todos, 

porque hay empresarios muy responsables, pero como en todos los sectores, hay 

‘fichitas’ y en esto también participaron medios de comunicación. Era la corrupción 

somos todos”, comentó el tabasqueño. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://polemon.mx/entre-evasores-fiscales-que-usaban-facturas-falsas-habia-hasta-periodistas
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NOTAS COVID-19 
 

 
Francisco García Cabeza de Vaca, gobernador de Tamaulipas, da positivo a 

COVID-19 

El gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, informó este 

jueves que dio positivo a la prueba de COVID-19. 

"Me permito informarles que he dado positivo a la prueba de #COVID19. A partir de 

este momento, desde casa, estaré siguiendo las indicaciones de 

@TamaulipasSalud y desde aquí seguiré trabajando. #QuédateEnCasa ", indicó en 

su cuenta de Twitter. 

Agregó que continuará trabajando con su equipo. 

"He implementado medidas de comunicación con mi gabinete de Salud, Seguridad, 

Economía y Bienestar para continuar trabajando y atendiendo las prioridades de 

nuestro estado. Como lo informé ayer, Tamaulipas atraviesa por un momento crítico 

de contagios. #QuédateEnCasa", precisó. 

 
México alcanza 231 mil casos de Covid; supera a España en cifra de muertos 

A un mes de que comenzó la “nueva normalidad”, México superó a España en el número 

de defunciones al contabilizar 28 mil 510 decesos, mientras que el país europeo tiene 28 

mil 363 víctimas mortales por Covid-19. 

Según el conteo de la Universidad Johns Hopkins, nuestro país entró además en el "top 10" 

de contagios a nivel mundial.  

En conferencia de prensa, José Luis Alomía director de Epidemiología detalló que en las 

últimas 24 horas, las autoridades sanitarias de los diferentes estados incorporaron a la 

plataforma de la SSa 741 fallecimientos, lo que no significa que ocurrieran todas en un día.  

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/estados/francisco-garcia-cabeza-de-vaca-gobernador-de-tamaulipas-da-positivo-a-covid-19
https://www.elfinanciero.com.mx/estados/francisco-garcia-cabeza-de-vaca-gobernador-de-tamaulipas-da-positivo-a-covid-19
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/coronavirus-mexico-supera-los-231-mil-contagios-y-28-mil-muertes-por-covid
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Han dado positivo a covid-19 cuatro contactos de Arturo Herrera 

Antes de tener los resultados positivos de la prueba de covid-19, el secretario de 

Hacienda y Crédito Público, Arturo Herrera, estuvo con 42 personas que fueron 

identificadas como contactos y que fueron puestos bajo vigilancia epidemiológica, 

de los cuales cuatro dieron positivo, informó José Luis Alomía, director general de 

Epidemiología de la Secretaría de Salud. 

“Del total de personas identificadas como potenciales contactos, después de hacer 

la intervención de cada una de ellas en el interrogatorio, se acotó la lista a 42 

personas, son 42 las personas que tiene la clasificación de ser contacto del caso 

confirmado”. 

 

Cae letalidad por Covid en el mundo, no en México 

México rebasó ayer a España en el número de muertos por Covid-19 y se colocó en 

la sexta posición con 28 mil 510 decesos. 

Y mientras la letalidad por el coronavirus está descendiendo desde principios de 

mayo en todo el mundo, en México se mantiene en ascenso y duplica los 

indicadores internacionales. Aunque a nivel global el número de contagios sigue en 

ascenso, la letalidad se ubicó el lunes en 5 por ciento con 499 mil 913 defunciones 

de un total de 10 millones 21 mil 401 casos confirmados. 

 

MÉXICO SUPERA A ESPAÑA EN DECESOS 

Con 28 mil 510 decesos por covid-19, México se convirtió en el sexto país con más 

muertes en todo el mundo, desplazando a España, de acuerdo con datos del mapa 

en tiempo real de la Universidad Johns Hopkins. 

Al registrar 231 mil 770  casos confirmados acumulados de coronavirus, nuestro 

país ingresó al top 10 de las  naciones que en el mundo tienen el mayor número de 

contagios, en la posición número diez. 

 

 

https://www.milenio.com/politica/coronavirus-cuatro-contactos-de-arturo-herrera-dieron-positivo
https://www.milenio.com/politica/comunidad/coronavirus-1-julio-mexico-alcanza-28-510-muertos-231-770-casos
https://www.reforma.com/cae-letalidad-por-covid-en-el-mundo-no-en-mexico/ar1978932?v=5
https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-supera-a-espana-en-numero-de-muertes-por-covid-19/1391567
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AMLO: Ya pasó lo peor de la crisis 

Ya “pasó lo peor” de la crisis agudizada por la pandemia del coronavirus, y ahora 

viene una rápida recuperación económica, aseguró el presidente Andrés Manuel 

López Obrador, en un mensaje con motivo del segundo año de su triunfo electoral. 

Además, reconoció que ya se “tocó fondo” en materia de desempleo, pues a 

diferencia de abril, mayo y junio –los meses más críticos— en julio, si no aumenta 

el número de empleos, se mantendrán los 19 millones 500 mil trabajadores inscritos 

en el Seguro Social. 

 

Vacuna de Pfizer arroja resultados positivos con pruebas en humanos 

La buena noticia es que ya existe en el mundo una vacuna experimental contra el 

Covid-19, que arrojó resultados positivos en pruebas con humanos, la mala es que 

este proyecto está bajo el auspicio de la Operación Warp Speed, que impulsa el 

presidente estadounidense, Donald Trump, quien ha garantizado que cualquier 

avance encontrado, por mínimo que sea, tiene que ser aprovechado, 

exclusivamente, por Estados Unidos. 

Apenas ayer, su gobierno anunció, en el tenor de la doctrina America first, el 

acaparamiento de todas las existencias globales de remdesivir, el medicamento que 

resultó útil para acelerar un poco la recuperación en pacientes graves. 

 
Letal, reabrir sin pruebas ni cubrebocas: experta 

La reapertura económica en México y Latinoamérica, en momentos en que los 

casos de coronavirus siguen al alza, es un riesgo y, combinado con la falta de 

pruebas, puede ser “letal”, advierte en entrevista telefónica con EL UNIVERSAL la 

Doctora Felicia Marie Knaul, directora del Observatorio Covid-19 de la Universidad 

de Miami, enfocado en América Latina. 

La pandemia, advierte la directora del Instituto de Estudios Avanzados para las 

Américas de la Universidad de Miami y profesora de la Escuela de Medicina Leonard 

M. Miller de la misma institución universitaria, está “lejos de estar domada”. Y 

cualquier reapertura debería incluir, para reducir los riesgos de un rebrote, 

cubrebocas obligatorio, pruebas y rastreo, señala. 

https://heraldodemexico.com.mx/pais/amlo-covid19-pandemia-fin-t-mec-aprobacion-donald-trump-visita-washington-andres-manuel-lopez-obrador/
https://www.razon.com.mx/mundo/vacuna-pfizer-arroja-resultados-positivos-pruebas-humanos-395943
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/reabrir-sin-pruebas-combinacion-letal
https://www.eluniversal.com.mx/tag/coronavirus
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Oxford y Pfizer avanzan en sus vacunas contra covid-19 

El equipo conformado por la Universidad de Oxford y la empresa AstraZeneca, así 

como el de la farmacéutica estadunidense Pfizer y la firma alemana BioNTech 

informaron que sus respectivas vacunas tuvieron buenos resultados en sus ensayos 

con humanos. 

La científica Sarah Gilbert, de Oxford, señaló en una audiencia parlamentaria que 

su grupo de trabajo observó avance en la respuesta inmune entre los 8 mil 

voluntarios que participan en la fase tres de los ensayos. 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/ciencia-y-salud/oxford-y-pfizer-avanzan-en-sus-vacunas-contra-covid-19
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NOTAS PENSIONES 

 

 

Te explicamos qué es y cómo solicitar el Retiro por Beneficiarios IMSS 

Las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) cuentan con 6 tipos de retiros 

y uno de ellos es el Retiro por Beneficiarios IMSS, sino lo conoces, aquí te 

explicamos qué es y cómo lo puedes solicitar. 

De acuerdo con la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro 

(Consar), el Retiro por Beneficiarios IMSS se puede hacer cuando el titular del Afore 

fallece y sus recursos se heredan a sus beneficiarios y ellos hacen disposición de 

este dinero. 

 

¿Necesitas Retiro por desempleo pero no sabes cuál es tu Afore? 

Una de las opciones que han tomado aquellos trabajadores que quedaron sin 

empleo durante la contingencia sanitaria por coronavirus o antes de ella, es solicitar 

el Retiro parcial por desempleo ante la Afore que maneja su cuenta de ahorro para 

la pensión. Sin embargo, muchas personas no pueden empezar el trámite pues 

desconocen ante qué Afore se encuentran registrados. Si ese es tu caso, te diremos 

como obtener este dato, es sencillo y muy rápido. 

Antes que nada, debes saber que el Retiro parcial por desempleo es un derecho 

que te brinda la ley, y que para obtenerlo debes cumplir con algunos requisitos, de 

lo contrario no te podrán entregar el recurso. 

 

 

 

 

 

 

https://www.oinkoink.com.mx/noticias/finanzas-personales/que-es-y-como-solicitar-el-retiro-por-beneficiarios-imss/
https://www.mibolsillo.com/retiro/Necesitas-Retiro-por-desempleo-pero-no-sabes-cual-es-tu-Afore-20200701-0012.html
https://www.mibolsillo.com/coronavirus-t704503
https://www.mibolsillo.com/retiro-parcial-por-desempleo-t699939
https://www.mibolsillo.com/afores-t643871
https://www.mibolsillo.com/pension-t663019
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NOTAS PRESUPUESTO 

 

 

Con Presupuesto 2021 se formalizaría desaparición del Seguro Popular: SHCP 

La Secretaría de Hacienda envió este miércoles a la Cámara de Diputados la 

Estructura Programática para el Presupuesto 2021, en la que se prevé una 

reducción de ocho programas presupuestarios, al pasar de 890 este año a 882 para 

el próximo ejercicio fiscal. 

Dicho ajuste considera la eliminación de 22 programas y la creación de 17, así como 

fusiones y escisiones de otros más. 

Entre las modificaciones a la Estructura Programática del Presupuesto de 

Egresos destaca la eliminación del programa “Apoyo a las actividades de seguridad 

y logística para garantizar la integridad del Ejecutivo Federal”, para sustituirlo con el 

de “Apoyo a las actividades de Ayudantía y Logística de la Oficina de la Presidencia 

de la República”. 

 

Exigen insumos, bases y presupuesto; personal de salud protesta en 10 estados 

Integrantes de la Unión Nacional de Trabajadores de la Salud protestaron en 

ciudades de 10 estados, en demanda de equipo de protección personal para 

atender a pacientes con covid-19, insumos, reinstalación de personal despedido, 

bases y prestaciones personales. 

Las manifestaciones más numerosas fueron en Guerrero y Chiapas. 

Personal médico, enfermeras y camilleros de la delegación del Instituto Mexicano 

de Seguro Social (IMSS) protestaron a las afueras del hospital de Tapachula para 

exigir equipo de protección y de calidad debido al riesgo que todos los días corren 

al atender a enfermos por covid-19. 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/presupuesto-2021-hara-oficial-desaparicion-seguro-popular
https://www.excelsior.com.mx/nacional/exigen-insumos-bases-y-presupuesto-personal-de-salud-protesta-en-10-estados/1391615
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Cancelan contrato por más de 10 mil millones de pesos para la instalación de los 

cajeros del Banco del Bienestar 

El Banco del Bienestar, que encabeza Diana Álvarez Maury, canceló a Vivcolmex 

el contrato para la instalación de ocho mil cajeros automáticos en sus sucursales, 

por los que desembolsarían alrededor de 10 mil 800 millones de pesos en los 

próximos cuatro años. 

“Se les comunica la terminación anticipada del contrato con los debidos 15 días de 

anticipación determinados, siendo la fecha efectiva a partir del 22 de julio de 2020”, 

dice la carta que envía la institución financiera creada por la cuatroté a Ignacio 

Miguel Carral Kramer, Presidente del Consejo de Administración de Vivcolmex. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/banco-del-bienestar-frena-instalacion-de-8-mil-cajeros-contrato-5438969.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/banco-del-bienestar-frena-instalacion-de-8-mil-cajeros-contrato-5438969.html
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INDICADORES ECONÓMICOS 
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NOTAS ECONÓMICAS 
 

 
Desempleo en EU hila dos meses a la baja; se ubica en 11.1% en junio 

El repunte en el mercado laboral de Estados Unidos se aceleró en junio a medida 

que las reaperturas más amplias estimularon más contrataciones el mes pasado, 

aunque las solicitudes de beneficios de desempleo se mantuvieron elevadas la 

semana pasada a medida que aumentaron los casos de coronavirus. 

Las nóminas aumentaron en 4.8 millones en junio después de una ganancia 

revisada al alza de 2.7 millones en el mes anterior, según un informe 

del Departamento de Trabajo publicado este jueves. La tasa de desempleo cayó por 

segundo mes a 11.1 por ciento, todavía muy por encima del mínimo medio siglo 

previo a la pandemia de 3.5 por ciento. 

 

 
Indicador adelantado cae 0.43 puntos en mayo 

El indicador adelantado, que se anticipa a los cambios de trayectoria del ciclo 

económico del país, registró un descenso de 0.43 puntos en mayo, para ubicarse 

en las 98.39 unidades, publicó este jueves el Instituto Nacional de Estadística y 

Geografía (Inegi). 

Lo anterior representó su menor caída desde febrero del presente año, cuando bajó 

0.39 puntos respecto al mes anterior. Además, hiló siete meses con resultados 

negativos. 

Julio Santaella, presidente del Inegi, señaló en su cuenta de Twitter que el “Sistema 

de Indicadores Cíclicos, las últimas cifras del Indicador Coincidente (abril) y del 

Adelantado (mayo), envían una fuerte señal de contracción para la economía 

mexicana en su última lectura”. 

 
 
 
 
 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/desempleo-en-eu-hila-dos-meses-a-la-baja-se-ubica-en-11-1-en-junio
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/indicador-adelantado-cae-0-43-puntos-en-mayo
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Analistas ven mal clima de negocios 

Al mismo tiempo que continuó la caída libre en las expectativas económicas de analistas 

consultados por el Banco de México (Banxico), el clima de negocios siguió bajo una nube 

negra, al advertir que no es buen momento para las inversiones por la incertidumbre de las 

condiciones internas. 

En medio del optimismo por la entrada en vigor del Tratado entre México, Estados Unidos 

y Canadá (T-MEC), rebajaron su estimación para la inversión extranjera directa (IED) para 

2021, de 23 mil 500 millones de dólares a 22 mil 681 millones. 

El consenso de 35 grupos de análisis y consultoría económica del sector privado nacional 

y extranjero que participó en la consulta del 24 al 29 de junio amplió la expectativa de 

contracción del PIB de 7.99% a 8.80% para este año. 

 
Repuntan remesas 18% por Día de las Madres 

Las dificultades económicas que enfrentan los migrantes mexicanos en Estados 

Unidos por la pandemia del coronavirus no fueron motivo para romper la tradición 

del Día de las Madres y enviarles dinero a las festejadas, como cada año, situación 

que influyó para que las remesas en mayo aumentaran 18.10 por ciento en 

comparación con el mes previo. 

Este incremento destaca, pues en abril su caída fue de 28.5 por ciento, el mayor 

descenso mensual registrado desde noviembre de 2008. 

El Banco de México informó que las remesas durante el quinto mes del año sumaron 

3 mil 379.42 millones de dólares, cifra superior a la de abril, de 2 mil 861 millones; 

el envío promedio fue de 319 dólares, por debajo de los 329 dólares del cuarto mes 

del año. 

 

Aceleran ingreso de genéricos al mercado 

La nueva Ley Federal de Protección a la Propiedad Industrial acelera el ingreso de 

medicamentos genéricos al mercado nacional, afirmó Juan Lozano, director del 

Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI). 

La legislación, aprobada por el Senado y que espera el aval de Diputados, forma 

parte de los compromisos que el Gobierno debe cumplir en el marco del Tratado 

comercial México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/analistas-ven-mal-clima-de-negocios
https://www.milenio.com/negocios/repuntan-remesas-18-por-dia-de-las-madres
https://www.reforma.com/aceleran-ingreso-de-genericos-al-mercado/ar1978821?v=3
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Genera CFE energía 31% más cara que IP 

La energía generada en las centrales de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) 

es hasta un 31 por ciento más cara que la producida por los privados bajo el 

esquema de Productor Independiente de Energía (PIEs). 

De acuerdo con las memorias de cálculo de la tarifas finales para suministro básico 

reportadas por la Comisión Reguladora de Energía (CRE) al mes de mayo, el costo 

de generación en una central de ciclo combinado a gas natural de la CFE fue de mil 

205 pesos por megawatt/hora, y con una PIE con la misma tecnología costó 919 

pesos. 

 

Hacienda: el T-MEC relanzará la economía 

Arturo Herrera, secretario de Hacienda, destacó que el tratado comercial da certeza 

a las inversiones y se enfoca en modernizar sectores productivos. 

Tenemos que buscar y crear las condiciones adecuadas para generar y buscar 

inversiones nuevas en nuestro país, lo tenemos que hacer el gobierno y 

trilateralmente, y de la mano del sector privado”, expuso en un mensaje. 

 

T-MEC diluye solo una parte de la incertidumbre 

Se despejaron los nubarrones que amenazaban con disolver el vínculo comercial 

preferencial con EU y México mira con esperanza el futuro de la región, pero recibe 

el acuerdo en un punto crítico por la incertidumbre sobre las reglas para invertir en 

el país. 

En materia de medio ambiente, para efectos de solución de controversias, el T-MEC 

prevé paneles por incumplimientos que afecten al comercio o a la inversión, sin 

necesidad de una acción sostenida o recurrente, además de que la carga de la 

prueba recae sobre la parte demandada. 

 

 

 

https://www.reforma.com/genera-cfe-energia-31-mas-cara-que-la-ip/ar1978803?v=3
https://www.dineroenimagen.com/economia/hacienda-el-t-mec-relanzara-la-economia/124455
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/T-MEC-diluye-solo-una-parte-de-la-incertidumbre-20200702-0016.html
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El 64% de los mexicanos confía en que el T-MEC mejore la economía 

La entrada en vigor del T-MEC ayer fue recibida con optimismo por dos tercios de 

los mexicanos: el 64% cree que el nuevo tratado comercial entre México, Estados 

Unidos y Canadá va a beneficiar mucho o algo a la economía del país en los 

próximos 12 meses. En contraste, el 27% opina que esta versión renovada del 

TLCAN va a beneficiar poco o nada a la economía nacional. Así lo revela una 

encuesta nacional de El Financiero, realizada el 26 y 27 de junio a 410 adultos en 

el territorio nacional. 

Ciudadanos creen que T-;MEC ayudará a economía mexicanaEspecial 

 

Envío de remesas a México resiste choque del Covid-19; aumenta más de 18% 

mensual 

Según la información de Banxico, el giro promedio de remesas recibidas por cada 

una de las familias que cuentan con estos recursos en el país, fue de 319 dólares 

en mayo. 

Las remesas que envían trabajadores desde el exterior a sus familias en México 

aumentó 18.10% mensual y registraron un incremento de 2.9% anual, revela 

información del Banco de México (Banxico). 

 

 

México saldrá de la crisis con menos deuda que sus pares de la región: Werner 

Destacó que los países emergentes probablemente aumenten su razón de deuda 

del PIB durante el 2020, en 10 puntos. 

Aunque México se percibe como el país que gasta menos en las políticas de apoyo 

ante los efectos económicos de la pandemia del Covid-19, saldrá de la crisis con 

menos deuda que sus pares de la región, consideró Alejandro Werner, director del 

Departamento del Hemisferio Occidental en el Fondo Monetario Internacional (FMI). 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/en-mexico-para-el-64-el-t-mec-ayudara-a-la-economia
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Envio-de-remesas-a-Mexico-resiste-choque-del-Covid-19-aumenta-mas-de-18-mensual-20200701-0036.html
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Envio-de-remesas-a-Mexico-resiste-choque-del-Covid-19-aumenta-mas-de-18-mensual-20200701-0036.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Mexico-saldra-de-la-crisis-con-menos-deuda-que-sus-pares-de-la-region-Werner-20200701-0105.html
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Así va el pago de 4 meses de pensión a adultos mayores, explica AMLO: EN VIVO 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, informó desde La 

Mañanera sobre cómo va el proceso de entrega de los cuatro meses por adelantado 

de pensión a los adultos mayores ante la contingencia sanitaria por la pandemia 

Covid-19. 

El mandatario indicó que la finalidad es que no estén saliendo los adultos mayores 

(población de riesgo) al menos para cobrar su apoyo en los meses 

de julio, agosto, septiembre y octubre, y sólo quedarán pendiente noviembre y 

diciembre. 

 

Aerolíneas le deben 4 mil mdp al gobierno 

Interjet, Aeroméxico, Magnicharters, Vivaaerobus, Volaris, Aeromar y la 

desaparecidas Mexicana de Aviación, además de Aviacsa, Aerocalifornia y Líneas 

Aéreas Azteca adeudan cuatro mil 796 millones de pesos por combustible, la 

utilización de los servicios aeroportuarios, renta, así como el uso, goce o 

aprovechamiento del espacio aéreo, revela la Secretaría de Comunicaciones y 

Transportes (SCT). 

Al 31 de mayo de 2020, Interjet, propiedad de la familia Miguel Alemán Velasco, 

tiene un impago de mil 531 millones 232 mil pesos a Aeropuertos y Servicios 

Auxiliares (ASA), a Servicios a la Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano 

(Seneam) y al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), según 

información recabada por El Sol de México. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://heraldodemexico.com.mx/pais/asi-va-el-pago-de-4-meses-de-pension-a-adultos-mayores-explica-amlo-en-vivo/
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/aerolineas-le-deben-4-mil-mdp-al-gobierno-interjet-volaris-aeromexico-deuda-combustible-sct-servicios-5439900.html
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Deuda de Aeroméxico asciende a 5 mil mdd 

La deuda de Grupo Aeroméxico y por la que recurrió al Capítulo 11 de la Ley de 

Quiebras en Estados Unidos suma 5 mil millones de dólares, el equivalente a 116 

mil millones de pesos. 

La deuda financiera de la aerolínea —que incluye créditos bancarios, seguros y 

bonos— es de 2 mil millones de dólares, pero si se le suma el pago por la renta de 

los aviones, lo cual se considera como deuda, los contratos de arrendamiento 

ascienden a 3 mil millones de dólares. 

El Capítulo 11 le permite a Aeroméxico pedir extensiones de plazo para pagar estas 

deudas, ya que derivado de la pandemia de Covid-19, su tráfico de pasajeros cayó 

90% en abril y mayo. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/deuda-de-aeromexico-asciende-5-mil-mdd
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NOTAS NACIONALES 
 

 

Conferencia matutina de AMLO 

 

 

 

Masacre en Irapuato, crimen con más víctimas en lo que va de 2020 

Un grupo armado ejecutó a 24 jóvenes y al menos siete más resultaron lesionados, 

dos de gravedad, en un anexo sin registro oficial ubicado en la comunidad Jardines 

de Arandas, en Irapuato. 

Tras el ataque, que tuvo lugar la tarde de ayer, las víctimas quedaron tiradas sobre 

cobijas, en una habitación de una casa adaptada como centro de rehabilitación, 

ubicada en la cerrada Guanajuato. Los cuerpos tenían impactos de fusiles de asalto. 

Sobre estos hechos, el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana municipal, 

Pedro Cortés Zavala, informó que varios sujetos entraron al inmueble y tiraron al 

suelo a los presentes para dispararles. 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/asi-la-agenda-de-amlo-este-2-de-julio-5440126.html
https://www.eluniversal.com.mx/estados/asesinan-24-jovenes-en-anexo-de-irapuato
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Comando armado asesina a 24 personas en un anexo de Irapuato 

Un ataque armado perpetrado en un centro de rehabilitación localizado en la colonia 

Arandas, en Irapuato, dejó al menos 24 personas muertas y siete lesionados, 

informó el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) del municipio, 

Pedro Alberto Cortés Zavala. 

El hecho ocurrió alrededor de las 17:30 horas de este miércoles, a un costado de 

un campo de fútbol ubicado en la calle Privada Guanajuato, cuando un grupo de 

personas armadas que descendieron de un automóvil rojo irrumpieron en el lugar, 

pusieron en el suelo a las víctimas, todos hombres, dispararon y huyeron. 

 

'No vamos a abandonar al pueblo de Guanajuato': López Obrador tras asesinatos 

en anexo de Irapuato 

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó este jueves que no abandonará 

al pueblo de Guanajuato, luego de que un grupo armado asesinara a 26 internos y 

empleados de un centro de rehabilitación. 

"Lo de ayer (el ataque) fue muy fuerte. No vamos nosotros a abandonar al pueblo 

de Guanajuato. Ya lo hemos dicho: tenemos elementos de la Secretaría de Marina, 

de la Secretaría de Defensa, de la Guardia Nacional, van a continuar protegiendo a 

la población. Es una situación muy grave lo que se está padeciendo en Guanajuato", 

señaló. 

El mandatario federal apuntó que este asunto de seguridad no tiene nada que ver 

con cuestiones políticas o partidistas, y llamó a trabajar de manera coordinada. 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/estados/comando-armado-masacra-24-personas-irapuato-396001
https://www.facebook.com/SSCIrapuato/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/no-vamos-a-abandonar-al-pueblo-de-guanajuato-afirma-lopez-obrador-tras-asesinatos-en-un-anexo
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/no-vamos-a-abandonar-al-pueblo-de-guanajuato-afirma-lopez-obrador-tras-asesinatos-en-un-anexo
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AMLO, a dos años: “nunca los pobres recibieron tanto” 

Durante el informe con motivo del segundo aniversario de su triunfo electoral, el 

presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que su gobierno promueve la 

recuperación económica apoyando a los más pobres, a las pequeñas empresas y a 

los negocios familiares, y que la entrega de recursos a adultos mayores, 

estudiantes, jornaleros, aprendices, campesinos y pescadores sumará 650 mil 

millones de pesos, “cantidad que nunca habían recibido, sobre todo los más pobres 

y olvidados de México”. 

López Obrador dijo que los sacrificios no han sido menores y afirmó que la 

pandemia precipitó en México y en el mundo “la crisis del modelo neoliberal” y, que 

a diferencia de otros tiempos y de lo que hacen otros gobiernos, “nuestra estrategia 

para remontar la caída de la economía ha sido totalmente distinta. En lugar de seguir 

con el sofisma neoliberal, nosotros destinamos los apoyos empezando por la base 

de la pirámide social”. 

 

Crece 114% robo de gas 

La ordeña de gasolinas disminuyó, pero los huachicoleros ahora extraen gas. 

 

Los piquetes a ductos para la ordeña de gas doméstico aumentaron 114 por ciento 

en el primer cuatrimestre de este año, en comparación con el mismo periodo de 

2019, revelan cifras oficiales de Pemex. 

 

Ponen en la mira a Fiscal 'perpetuo' 

Desde hace 11 años, en Guanajuato cambian los Gobernadores, los nombres de 

las instituciones, los grupos criminales en el Estado y su forma de operar, y cada 

año se rompen récords de homicidios, pero quien sigue ahí es el encargado de la 

procuración de justicia, Carlos Zamarripa. 

El ahora Fiscal General de Guanajuato inició su carrera como agente del Ministerio 

Público, ascendió a jefe de zona y director de Averiguaciones Previas, luego fue 

coordinador de la Policía Ministerial y más tarde subprocurador de Investigación 

Especializada. 

https://www.milenio.com/politica/gobierno/amlo-a-dos-anos-nunca-los-pobres-recibieron-tanto
https://www.reforma.com/crece-114-robo-de-gas/ar1978890?v=4
https://www.reforma.com/ponen-en-la-mira-a-fiscal-perpetuo/ar1978836?v=3
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“NADA NOS VA A DETENER”; CONTINÚA ENCENDIDA LA LLAMA DE 

ESPERANZA 

Ados años de su triunfo en las urnas, el presidente Andrés Manuel López Obrador 

aseguró que nada lo detendrá para transformar el país de forma rápida y profunda. 

“Para el 1 de diciembre de este año ya estarán establecidas las bases de la nueva 

forma de hacer política”, dijo en un mensaje a la Nación. 

 

 

Caso Harfuch: UIF bloquea 127 cuentas 

La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) solicitó bloquear las cuentas bancarias 

de 127 personas, involucradas en el atentado contra el secretario de Seguridad 

Ciudadana de la CDMX, Omar García Harfuch, registrado el pasado 26 de junio. 

Dicha petición, presentada el pasado martes, se derivó de las declaraciones de los 

19 detenidos por este caso, quienes informaron que recibieron un pago de 100 mil 

pesos por matar al funcionario. 

Las cuentas corresponden a 30 supuestos sicarios, involucrados directamente con 

los hechos ocurridos en contra de García Harfuch, y la UIF está a la espera de que 

las instituciones bancarias den información de las cuentas, montos y lugares, lo cual 

debe ocurrir en un plazo de 48 horas. 

 

Hubo dinero de por medio en liberación del 'Mochomo' y se va a castigar a 

responsables: AMLO 

En la liberación de José Ángel Casarrubias Salgado, 'El Mochomo', señalado por la 

desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, "hubo dinero de por medio", 

aseguró este jueves el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

"Hoy en la mañana nos presentaron un informe sobre que hubo corrupción en el 

juzgado que ordenó la libertad y se tienen la pruebas, que hubo dinero de por medio. 

Entonces pues se va a actuar castigando a los responsables", dijo. 

El mandatario pidió a la Fiscalía General de la República (FGR) que presente las 

evidencias relacionadas con ese supuesto acto de corrupción. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/nada-nos-va-a-detener-continua-encendida-la-llama-de-la-esperanza-afirma-lopez-obrador
https://www.excelsior.com.mx/nacional/nada-nos-va-a-detener-continua-encendida-la-llama-de-la-esperanza-afirma-lopez-obrador
https://www.excelsior.com.mx/nacional/nada-nos-va-a-detener-continua-encendida-la-llama-de-la-esperanza-afirma-lopez-obrador
https://www.excelsior.com.mx/nacional/nada-nos-va-a-detener-continua-encendida-la-llama-de-la-esperanza-afirma-lopez-obrador
https://www.contrareplica.mx/nota-Caso-Harfuch-UIF-bloquea-127-cuentas20202757
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/hubo-dinero-de-por-medio-en-liberacion-del-mochomo-y-se-va-a-castigar-a-responsables-amlo
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/hubo-dinero-de-por-medio-en-liberacion-del-mochomo-y-se-va-a-castigar-a-responsables-amlo
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Beatriz Gutiérrez Müller ofrece disculpas tras expresión “no soy médico” 

A través de redes sociales, Beatriz Gutiérrez Müller, esposa del presidente Andrés 

Manuel López Obrador, ofreció disculpas luego de responder a un usuario de 

Twitter, quien la cuestionó sobre la atención a niños con cáncer. 

“Si mi expresión «No soy médico» ofendió a alguien, ofrezco disculpas. En cuanto 

a mí, sólo expresarles que soy profundamente humana y deseo el bien a todos, 

ahora y siempre”, escribió Gutiérrez Müller.  

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/beatriz-gutierrez-muller-ofrece-disculpas-tras-expresion-no-soy-medico
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NOTAS INTERNACIONALES 
 

 
Exfuncionarios del gobierno de Bush darán su apoyo a Biden 

Cientos de altos cargos que trabajaron para el expresidente republicano George W. 

Bush se disponen a apoyar al aspirante demócrata a la Casa Blanca, Joe Biden, 

dijeron varias personas involucradas en una de las iniciativas republicanas que se 

oponen a la reelección de Donald Trump, informó la agencia Reuters. 

Estos antiguos representantes, entre los que se encuentran secretarios de gabinete 

y otros altos cargos del gobierno de Bush, que fue el cuadragesimotercer presidente 

estadounidense, han formado un comité de acción política (PAC, por sus siglas 

inglesas), llamado “43 Alumni for Biden” (43 exalumnos por Biden), para apoyar al 

exvicepresidente en su carrera a la Casa Blanca el próximo 3 de noviembre, dijeron 

a la agencia tres organizadores del grupo. 

 

EU subasta la gasolina que sería enviada a Venezuela 

Un tribunal federal en Houston puso a subasta 100 mil barriles de gasolina que 

presuntamente el empresario Wilmer Ruperti, cercano al gobierno chavista, planeó 

enviar al país sudamericano. 

La compañía Brujo Finance Company, que tiene su sede en las Islas Marshall, temía 

que el acuerdo pudiera exponerla a sanciones estadunidenses. El caso muestra 

cómo algunas compañías marítimas prefieren enfrentar a clientes en la corte que el 

riesgo de que sus buques sean sancionados. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/exfuncionarios-del-gobierno-de-bush-daran-su-apoyo-a-biden
https://www.excelsior.com.mx/global/eu-subasta-la-gasolina-que-seria-enviada-a-venezuela/1391580
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Putin, libre para perpetuarse en el poder hasta 2036 

Los rusos dejaron el camino libre para que Vladimir Putin permanezca en el poder 

hasta 2036, tras votar abrumadoramente por un paquete de cambios 

constitucionales que también aumentarán las pensiones. 

Los resultados parciales, anunciados cinco horas antes del cierre de las urnas, 

indicaban ya que el exagente de la KGB, que ha gobernado Rusia durante más de 

dos décadas, ya sea como presidente o como primer ministro, tendrá derecho a 

presentarse como candidato para dos mandatos más. Significa que podría gobernar 

durante otros 16 años. 

 

 

Cámara de Representantes de EU aprueba proyecto de sanciones a China por 

Hong Kong 

La Cámara de Representantes de Estados Unidos aprobó por unanimidad 

un proyecto de ley que impone sanciones a los bancos que hacen negocios con 

cargos chinos involucrados en la represión de manifestantes a favor de la 

democracia en Hong Kong. 

El proyecto de ley, que es similar pero no idéntico a una medida del Senado de la 

semana pasada, tendría que ser aprobado por la Cámara alta antes de que se 

presente al presidente Donald Trump para su ratificación. Es probable que ello tenga 

lugar este jueves. 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.razon.com.mx/mundo/putin-paso-convertirse-presidente-vitalicio-395958
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/camara-de-representantes-de-eu-aprueba-proyecto-de-sanciones-a-china-por-hong-kong
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/camara-de-representantes-de-eu-aprueba-proyecto-de-sanciones-a-china-por-hong-kong
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COLUMNAS FISCALES 

 

ALEJANDRO SÁNCHEZ 

Contra las cuerdas 

El SAT está en el hoyo 

Como parte de la Reforma Fiscal 2020, las personas morales están obligadas a 

presentar un Aviso de Actualización de Socios Accionistas. La fecha límite para 

enviarla era ayer, pero qué cree: el portal del SAT lleva días sin funcionar y a pesar 

de los cientos de reclamos que se expresaron en los últimos días vía Twitter, las 

oficinas tampoco respondieron a las quejas de los contribuyentes. 

Es el retrato de la 4T en el poder. Imagínese. Se trata de un área primordial para el 

gobierno de López Obrador porque en estos tiempos en que el FMI predice una 

caída de más de 10 puntos del PIB, la administración federal anda moviendo las 

piedras para ver de dónde sacará recursos para enfrentar la economía de guerra 

que dejará la pandemia por COVID-19. Pero cuando los recursos llegan directo a 

las arcas de la tesorería de parte de contribuyentes responsables, no hay quien 

atienda la captación de los dineros. Eso no puede ser. 

Recibí capturas de pantallas de trámites fallidos por parte de contadores y 

propietarios de empresas de distintas ramas en donde se comprueba que 

el SAT parece que anda de vacaciones en la peor crisis social y económica de la 

historia moderna porque los trámites se quedan en blanco. 

En el buscador de Twitter, escribí SATMEX y me encontré con una cascada de 

reclamos por la falta de funcionalidad. ¿Dónde anda Raquel Buen Rostro, titular de 

la dependencia? o ¿Es una táctica para luego decir que los contribuyentes no 

cumplieron y entonces cobrar multas? Es que con la 4T no se sabe. 

Hasta anoche, Buenrostro seguía sin dar la cara, ni el SAT había informado hasta 

cuándo se dará una nueva prórroga. 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/sat-reforma-fiscal-2020-satmex-funcionalidad-conavim-violencia-contra-mujeres-candelaria-ochoa-contra-las-cuerdas-alejandro-sanchez/
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MACARIO SCHETTINO 

Fuera de la Caja 

La pesadilla 

Sigo convencido de que López Obrador imaginaba encontrar arcas enteras de 

dinero en el gobierno federal, y sobre todo en Pemex. Como el Rico McPato de los 

cuentos de hace décadas, pensaba que había una gran bóveda en la cual podría 

echarse clavados y nadar entre billetes y monedas, centenarios y bonos, con los 

cuales podría financiar amplios “programas sociales” para comprar votos durante 

muchos años. 

Por eso, creo, nombró a Octavio Romero en Pemex, que no entiende nada de 

petróleo, pero es la persona en quien más confianza tenía en cuestión de dineros. 

Por eso acabó perdiendo la fe en Carlos Urzúa, y en todo su equipo (aunque los 

tenga ahí de adorno), y concentró su cariño en Raquel Buenrostro, que le ha 

seguido prometiendo, como decían antes, el oro y el moro. 

Nunca hubo tales cantidades de dinero. Ni en el gobierno federal ni en Pemex. 

Cualquiera que ha leído un poco de finanzas públicas sabe que México ha sido uno 

de los países con menor recaudación en el mundo desde mediados de los años 

sesenta, y que sólo con la reforma fiscal de 2013 logramos romper la barrera del 

10% del PIB de recaudación. Tres veces menos que otros países latinoamericanos, 

cuatro veces menos que los desarrollados. Y Pemex, bueno, nunca fue una gran 

empresa. Se encontraron Cantarell, el segundo manto más grande del mundo, y 

vivieron de él por treinta años, pero todo se acaba. 

Ya en 2019 no alcanzó el dinero. Tuvieron que tomar recursos del fondo creado 

para recesiones, que le entregaron a Pemex casi por completo. Dejaron de comprar 

medicamentos, que hoy siguen sin aparecer. Redujeron salarios, quitaron 

prestaciones, corrieron personal calificado, y convirtieron el gobierno mexicano en 

sucursal del municipal de Tingüindín. Ahora nada funciona. 

Pero la pesadilla acaba de empezar. Se publicaron los datos de finanzas públicas 

al mes de mayo, y los ingresos presupuestales del gobierno están 23% debajo del 

año anterior. La caída en ingresos petroleros es de -65%. Para los primeros cinco 

meses del año, los ingresos petroleros caen -45%. Lo más serio es que esta caída 

no es sólo producto de la variación en precios, sino de una producción que ya no 

creció como habían prometido, sino que muy probablemente cerrará este año por 

debajo de lo producido en 2019. 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/macario-schettino/la-pesadilla
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OTRAS COLUMNAS 

 

BAJO RESERVA 

AMLO y la preocupación de un fraude electoral en el 2021 

En el discurso de ayer para celebrar el segundo año de su triunfo electoral, el 

presidente Andrés Manuel López Obrador regresó al tema de las elecciones del 

próximo año, y tras acusar a las instituciones electorales de haber solapado 

anteriores fraudes electorales, nuevamente señaló que garantizará que en el país 

haya comicios libres y limpios. Nos hacen ver que es de llamar la atención que luego 

de que su triunfo electoral en 2018 se dio en un entorno de libertad y limpieza en 

las urnas, el Presidente tenga la preocupación de que haya una regresión en esa 

materia. “Todavía nos falta erradicar por completo el fraude electoral… por eso he 

dicho que en las próximas elecciones vamos a estar todos atentos para que las 

elecciones sean verdaderamente libres y limpias”, sentenció ayer el mandatario. 

En algunos sectores se preguntan si los comicios del próximo año serán 

considerados libres y limpios solo si gana el proyecto político del Presidente, o si 

una eventual derrota será considerada producto de un fraude electoral. 

EDITORIAL 

Covid-19: cálculo fallido 

Todo indica que en el gobierno las estimaciones que se hicieron de cómo impactaría 

el Covid-19 en México, en general previeron de manera muy positiva o superficial 

los efectos de la pandemia, hasta que lamentablemente la situación comenzó a dar 

señales de haber empezado a desbordarse y sin visos de ceder por todavía un largo 

tiempo. 

Como ejemplo, sirve una guía editada por Petróleos Mexicanos a modo de plan de 

acción ante el impacto del Covid-19 entre su plantilla laboral, en el que la petrolera 

calculaba que sin medidas apropiadas y en el peor de los escenarios, poco más de 

mil contagiados y una cifra fatal de unos 40 trabajadores fallecidos sería el costo 

que la paraestatal habría de enfrentar tras el paso de la pandemia. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/amlo-y-la-preocupacion-de-un-fraude-electoral-en-el-2021
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/editorial-el-universal
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SALVADOR GARCÍA SOTO 

SERPIENTES Y ESCALERAS 

Marcelo y Videgaray, ¿dos apuestas por Trump? 

En el viaje que emprenderá López Obrador la próxima semana con rumbo a la Casa 

Blanca, está evidentemente la mano de Marcelo Ebrard. El canciller no es sólo es 

el traductor oficial del Presidente sino también el cerebro que maquinó, planeó y 

organizó la que será la primera visita oficial del mandatario mexicano a Donald 

Trump, el presidente estadounidense que hoy está en franca campaña por la 

reelección. 

Junto al yerno y asesor de Trump, Jared Kushner, Ebrard realizó todas las 

gestiones, consultas y cruces de agenda para afinar este primer encuentro en el 

que se celebrará, una semana después de iniciado, el arranque del Tratado de Libre 

Comercio México, Estados Unidos y Canadá, el T-MEC, que aunque se trata de un 

acuerdo trilateral, no contará en la improvisada ceremonia de inicio con la presencia 

del primer ministro de Canadá y será sólo un acto encabezado por Donald Trump y 

Andrés Manuel López Obrador, luego de que Justin Trudeau no confirmara a las 

insistentes invitaciones del gobierno de México para que acudiera también a la Casa 

Blanca. 

CARLOS LORET DE MOLA 

HISTORIAS DE REPORTERO 

AMLO trata de prometer un futuro… recordando al pasado 

Más vale no ver el presente. La pandemia rompe récords y su gobierno se 

contradice sobre su impacto y duración. La economía inicia su desplome y su 

administración no quiere comprar los paracaídas. La inseguridad sigue subiendo y 

no cambian estrategia ni discurso. La corrupción salpica a sus más cercanos y él 

prefiere hacer como que no ve. 

Andrés Manuel López Obrador no quiere conjugar ningún verbo en presente. No 

tiene cómo. Está inmerso en una realidad que muestra crisis para donde voltee. Por 

eso, para trazar un futuro, para convencer a los mexicanos de que no hay que perder 

la esperanza en su gobierno, no le queda más que mirar al pasado. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/salvador-garcia-soto/serpientes-y-escaleras
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/salvador-garcia-soto/serpientes-y-escaleras
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/carlos-loret-de-mola/historias-de-reportero
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/carlos-loret-de-mola/historias-de-reportero
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RICARDO RAPHAEL 

POLÍTICA ZOOM 

El balance de los “cómos” y los “qués” 

En una cosa tiene absoluta razón el presidente Andrés Manuel López Obrador: en 

sus pretensiones su mandato ha sido radical. 

Dos años hace que ganó el poder y desde entonces la política mexicana dio un 

vuelco de proporciones muy grandes. 

Prácticamente no hay ámbito de la vida pública nacional que haya permanecido 

intocado. 

La relación entre el Estado y la sociedad, la vida empresarial, los sindicatos, la 

industria energética, la relación con los gobernadores, la política de seguridad, los 

órganos autónomos, las iglesias, los contrapesos de la oposición, la salud, las 

transferencias sociales, la fiscalidad, la minería, etcétera. 

 

CAPITANES 

Defensa Pendiente 

Entró en vigor el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) y el 

Gobierno mexicano aún no nombra a los integrantes del panel de respuesta rápida 

en materia laboral. 

Mientras EU dio a conocer el equipo que estará pendiente del cumplimiento de los 

compromisos contraídos por México en el Tratado, en la Secretaría de Economía, 

que dirige Graciela Márquez, siguen barajando las ternas. 

Para el Consejo Coordinador Empresarial es inquietante que aún no se conozcan 

los nombres. En una participación reciente, cuando su líder Carlos Salazar preguntó 

públicamente a la secretaria Márquez cuándo se darían a conocer a los designados, 

la respuesta fue que aún lo analizan. 

Con el renovado Tratado, de incurrir en alguna falta en materia laboral, o ser 

sospechoso de alguna práctica indebida, las empresas estadounidenses podrían 

presentar una queja, misma que sería analizada por los panelistas, quienes también 

determinarían si se infringe lo pactado en el T-MEC. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/ricardo-raphael/politica-zoom
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/ricardo-raphael/politica-zoom
https://www.reforma.com/capitanes-2020-07-02/op183125?pc=102&referer=--7d616165662f3a3a6262623b6770737a6778743b767a783a--
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TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOMÉ 

AL MENOS por hoy, el presidente de México bien podría darle las gracias al maldito 

neoliberalismo por haber creado el bendito Fobaproa y luego el 

santísimo IPAB. Porque de no ser por eso, hoy su gobierno estaría en el infierno de 

tener que responder a medio millón de cuentahabientes de Banco 

Famsa reclamando sus ahorros. 

SI BIEN el quiebre de esa empresa prende muchas alertas en el tablero financiero, 

la cosa parece más o menos manejable dado que el 99.5 por ciento de los 

ahorradores podrán recuperar completo su dinero, como presumió la Secretaría de 

Hacienda. Y obviamente no fue gracias a la 4T, sino a una institución creada por los 

malévolos neoliberales. 

 

JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO  

Sin verdad histórica 

 

El fiscal general, Alejandro Gertz Manero, fue contundente: "Se acabó la verdad 

histórica". Supongo que era inevitable, porque este era uno de los compromisos 

políticos del actual gobierno. Alejandro Encinas, el subsecretario de Derechos 

Humanos, se ha referido con desprecio a la "mentira histórica"; el presidente López 

Obrador dijo ayer que fue una "gran simulación". 

Nadie lamenta el fin de la verdad histórica del caso Iguala, pero preocupa que no 

hay otra versión que la reemplace. Al parecer nunca se sabrá oficialmente qué pasó 

en la noche del 26 al 27 de septiembre de 2014. 

La gestión de Jesús Murillo Karam como procurador quedó marcada por su uso de 

la expresión el 27 de enero de 2015: "Esta es la verdad histórica de los hechos, 

basada en las pruebas aportadas por la ciencia". Yo cuestioné el término porque 

parecía un carpetazo, pero varios abogados me aclararon que se trataba de una 

expresión jurídica. En el viejo sistema penal inquisitivo la "verdad histórica" era la 

versión de los hechos en que se basaba una acusación y que se convertía en 

"verdad legal" tras una sentencia favorable. 

 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2020-07-02/op183115?pc=102
https://www.reforma.com/sin-verdad-historica-2020-07-02/op183117?pc=102
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GUADALUPE LOAEZA 

Betty la Fea 

Qué feo le contestó Betty la Fea (Beatriz Gutiérrez Müller) al tuit de José David 

Guerra. La NO primera dama escribió, ayer, un mensaje desde muy tempranito que 

decía: "Hace dos años, los ciudadanos -que somos los verdaderos guardianes de 

la democracia- logramos lo impensable: elecciones realmente democráticas 

#1Julio". Por su parte, José David contestó: "¿Cuándo atenderá personalmente a 

los padres de niños con cáncer? Gracias por su amable respuesta". No, lejos de ser 

amable, la respuesta fue todo lo contrario. Betty la Fea de plano le respondió: "No 

soy médico, a lo mejor usted sí. Ande, ayúdelos". Al ver la reacción de los tuiteros, 

de inmediato mandó a quitar su tuit. Vaya prepotencia y soberbia de la sí esposa 

del presidente de la República. Seguramente, ella no ha leído el "Decálogo para 

salir del coronavirus y enfrentar la nueva realidad" de López Obrador, en cuyo inciso 

tres escribió: "Dar la espalda al egoísmo y ser so-li-da-rios. Si se tiene más de lo 

necesario hay que procurar com-par-tir-lo". 

La verdad es que Betty la Fea no tenía por qué contestarle con ese "modito" tan feo 

a quien es, probablemente, padre de un niño con cáncer, por el solo hecho de 

pedirle una cita con otros padres, a quienes les urge comunicarle la terrible situación 

en la que se encuentran sus hijos. Hay que decir que ellos han denunciado el 

desabasto de medicamentos oncológicos. Incluso han sostenido reuniones en las 

secretarías de Salud y Gobernación. Hace apenas unos días se pronunciaron por 

esta situación que los tiene muy angustiados: "Hacemos por este medio un fuerte 

llamado a los diferentes niveles del gobierno, encargados de la salud, para que de 

forma pronta y oportuna surtan los diferentes medicamentos oncológicos en los 

hospitales y nuestros niños puedan continuar con sus tratamientos para el cáncer. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/betty-la-fea-2020-07-02/op183119?pc=102
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SACAPUNTAS 

Bufetes en la mira 

Para no dejar huecos legales en el tema de las factureras, el Consejero Jurídico de 

la Presidencia, Julio Scherer, revisa toda la documentación de los casos. De hecho, 

el funcionario advirtió que la 4T también va contra los bufetes contables y de 

abogados que solaparon el uso de facturas falsas. “No se va a dejar a nadie 

impune”, sentenció. 

Afortunado matiz 

Buen sabor de boca dejó en varios sectores lo dicho por el presidente Andrés 

Manuel López Obrador sobre las elecciones de 2021. Y es que en su mensaje de 

ayer, a dos años de su triunfo electoral, dejó claro que será respetuoso de las 

decisiones del INE y del TEPJF. Aunque también mencionó que su gobierno 

ayudará a que los comicios sean libres. 

 

ALHAJERO 

MARTHA ANAYA  

Enmarcado por la historia 

Hacer historia, recordar la historia, seguir haciendo historia… 

Tal es la esencia y el eje de Andrés Manuel López Obrador. Y ayer, en el segundo 

aniversario de su triunfo en las urnas, se hizo presente a través de la riqueza de los 

símbolos. 

A diferencia del solitario mensaje que extendió hace tres meses en el patio de 

Palacio Nacional, el Presidente de la República eligió esta vez el bellísimo recinto 

parlamentario que albergó la vida parlamentaria entre 1829 y 1872  en el que se 

aprobó y promulgó la Constitución de 1857. 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/columna-sacapuntas-jueves-02-de-julio-2020-el-heraldo-de-mexico-julio-scherer-amlo-german-orozco-javier-jimenez-espriu-miguel-torruco-diana-alvarez-maury-segob-jorge-luis-preciado/
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/amlo-aniversario-triunfo-4t-mexico-1-julio-2018-andres-manuel-lopez-obrador/
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  Nueva era. En la política no existen las coincidencias, pero para fortuna del 

presidente Andrés Manuel López Obrador, este 1º de julio fue doblemente 

significativo. Por un lado, el discurso de los avances de la Cuarta Transformación, 

a dos años del triunfo electoral. Y por el otro, la entrada en vigor del T-MEC, que 

finalmente se concretó y que beneficiará a los tres grandes países de la región. El 

tratado  contiene mecanismos de certidumbre jurídica en la competencia trinacional 

que no tuvo el TLCAN. Los coordinadores parlamentarios en el Senado hicieron 

públicos mensajes de celebración por la entrada en vigor del T-MEC. Como 

siempre, los líderes de la oposición atemperaron la firma del tratado, pero la realidad 

les abofetea: a partir de ahora, los beneficios para los tres países son ya una 

realidad. 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

La visita 

La próxima semana, Andrés Manuel López Obrador se convertirá en el 

decimosegundo Presidente de México en ser recibido en la Casa Blanca desde 

que Miguel Alemán visitó allí a Harry S. Truman en la primavera de 1947. 

A lo largo de 110 años de historia, los mandatarios mexicanos han estado 35 veces 

en Estados Unidos para entrevistarse con su homólogo del vecino país, mismo 

número de veces que los presidentes estadunidenses han venido a México con el 

mismo propósito. En otras siete ocasiones, las reuniones se han realizado en un 

tercer país. 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1391613
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1391613
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/la-visita/1391597
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

El Presidente frente a su espejo 

El mensaje de ayer del presidente López Obrador fue uno de los mejor presentados 

que ha tenido. El contenido fue una suma de sus objetivos políticos, sociales y 

económicos, al mismo tiempo que fue un acierto la elección del bellísimo recinto 

parlamentario de Palacio Nacional, donde se protestó la Constitución de 1857, una 

presentación, en la forma y en el fondo, que fue la antítesis de aquel desastroso de 

un mandatario solo, perdido en la inmensidad del patio central de Palacio Nacional. 

 

LEO ZUCKERMANN 

¡Qué gran cosa para México! 

Ayer entró en vigor el nuevo Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). 

Sustituye al Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), que había 

comenzado el primero de enero de 1994. 

No sé por qué, pero en México a veces no nos gusta celebrar los éxitos. Preferimos 

concentrarnos en nuestras penurias. Hoy, por eso, quiero aplaudir el gran éxito que 

fue el TLCAN. Lo considero el cambio económico estructural más importante de 

varias generaciones. 

 

ALICIA SALGADO 

El fuerte sale al mercado por él, no lo espera 

Una sentencia conocida. Es el caso de Grupo Financiero Banorte, que preside 

Carlos Hank González y dirige Marcos Ramírez, porque ayer de inauguración del T-

MEC y de reapertura en naranja postcovid en una veintena de entidades, lanza una 

buena propuesta hipotecaria a su clientela y a la de sus competidores. 

Con ello marca su regreso al mercado de crédito (quien no enseña no vende), y así 

como el 25 de marzo fue el primero en anunciar el programa de apoyo a sus clientes 

para transitar con el diferimiento de mensualidades durante esta pandemia, al que 

se adhirieron 600 mil acreditados en total, 51 mil de hipotecario (40 por ciento del 

total de la cartera) está decidido a sostener su posición en el mercado (segundo 

después de BBVA México) con una fuerte oferta. 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/el-presidente-frente-a-su-espejo/1391606
https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/que-gran-cosa-para-mexico/1391601
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/el-fuerte-sale-al-mercado-por-el-no-lo-espera/124460
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DAVID PARAMO 

No son los 90 

Cuando estalló la crisis bancaria, a mediados de los noventa, el Padre del Análisis 

Superior era un joven, pero ya muy talentoso periodista. 

Gracias a su capacidad y sus contactos de primer nivel se convirtió en un referente 

en la cobertura de esa crisis, una lectura obligada. Publicó un par de libros y 

prácticamente todos los delincuentes de esa generación presentaron demandas 

para tratar de intimidarlo y detener su naciente análisis superior. 

 

EL CONTADOR 

El Contador 

1. Grupo LEGO, que comanda Niels B. Christiansen, busca no quedarse sólo en las 

figuras armables para el hogar o tener como clientes a pequeños que buscan armar 

sus sets para entretenerse. La compañía danesa lanzó un nuevo producto para que 

los adultos vuelquen su creatividad de una forma artística, apoyándose en grandes 

referencias de la cultura pop. Se trata de LEGO Art, una nueva colección de cuatro 

sets que ofrece a todo adulto una manera única de transformar su pasión en arte. 

Admiradores de Andy Warhol o fans de Marilyn Monroe, seguidores de Los Beatles 

o de personajes icónicos del Universo Marvel y Star Wars pueden rendir homenaje 

a sus ídolos creando su propio retrato de LEGO. 

 

JOSÉ YUSTE 

A dos años del triunfo de López Obrador 

A dos años del triunfo de López Obrador, la economía mexicana se encuentra en 

una profunda recesión, pero no originada por el Presidente, sino por la crisis 

sanitaria que llevó a suspender tres meses, prácticamente, todas las actividades. 

Sin embargo, es momento de recomponer el barco, dejarse ayudar con la inversión 

privada y emprender una política decidida para preservar los empleos. 

El T-MEC que entró esta semana en vigor nos ayudará a dinamizar el comercio con 

Estados Unidos. El 65% del PIB (como recordaba Arturo Herrera vía Twitter) es por 

importaciones y exportaciones. Pero el T-MEC, con todo y las cadenas de valor, no 

será suficiente para la reactivación que necesitamos. 

https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/no-son-los-90/124458
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/124457
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/dos-anos-del-triunfo-de-lopez-obrador/124456
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MARICARMEN CORTES 

Ahorro Famsa quebró por créditos relacionados 

Los problemas de Banco Ahorro Famsa reconocidos por la propia empresa en un 

comunicado a la BMV el lunes pasado despertaron todas las señales de alerta en 

el sistema financiero porque ya se preveía que sería el primer banco en quebrar 

después de Bicentenario en 2014. 

Tras confirmarse que BAF entrará en liquidación ya bajo la nueva ley de quiebras 

bancarias que permitirá al IPAB agilizar el proceso, el mensaje más importante que 

quieren enviar tanto autoridades financieras como la Asociación de Bancos de 

México es que es un caso aislado, que sus problemas de capital derivan de un mal 

manejo de riesgos y operaciones irregulares con créditos relacionados y no son 

consecuencia de la crisis económica por la pandemia. 

 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

El error de ayer y ‘las primeras damas’ 

Si el rol de Presidente de la República nunca ha sido de muchos reconocimientos, 

el de sus respectivas esposas ha sido peor. 

Recuerdo a Guadalupe Borja de Díaz Ordaz, que terminó con serios problemas 

emocionales. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/ahorro-famsa-quebro-por-creditos-relacionados/124459
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/el-error-de-ayer-y-las-primeras-damas
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/el-error-de-ayer-y-las-primeras-damas
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TRASCENDIO 

Trascendió Nacional 

Que una decena de miembros de la Liga de Congresistas Hispanos denunció en 

una carta la “politización” de las relaciones entre Estados Unidos y México y llamó 

al presidente Donald Trump a cancelar su encuentro con Andrés Manuel López 

Obrador, quien estará en Washington 8 y 9 de julio con motivo de la entrada en vigor 

del T-MEC, en su primer viaje al exterior en 18 meses. 

Los congresistas pidieron, además, un plan para terminar con los Protocolos de 

Protección al Migrante, un programa por el que los solicitantes de refugio deben 

esperar en territorio mexicano el trámite. Entre los firmantes están el dirigente de la 

liga, Joaquín Castro, así como las representantes Verónica Escobar y Alexandria 

Ocasio-Cortez. 

 

CARLOS PUIG 

AMLO y Trump hablando del virus 

Con todo y los múltiples riesgos que implica, está claro que Andrés Manuel López 

Obrador viajará la próxima semana a Washington a ver a Donald Trump. 

Si de por sí, en cualquier circunstancia el viaje es una mala idea, la próxima semana 

el Presidente de México encontrará a un Trump más acorralado que de costumbre. 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Límites del T-MEC 

Convendría no celebrar de más el nuevo Tratado de libre comercio con Estados 

Unidos. 

Ha sido un triunfo renegociarlo y en el largo plazo los especialistas coinciden en que 

tendrá resultados extraordinarios para México. 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio-nacional_73
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio-nacional_73
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/amlo-y-trump-hablando-del-virus
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/amlo-y-trump-hablando-del-virus
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/limites-del-t-mec
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/limites-del-t-mec
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CARLOS MARIN 

Cuidado, fiscal, con los despojos 

Antes de entrar en materia: la exculpación de El Mochomo por delincuencia 

organizada exhibe que la Fiscalía General de la República no tiene cara para decir 

que únicamente con la extinta PGR, con el caso Iguala, o Guanajuato ahora, con la 

familia de El Marro, el Ministerio Público consignó a probables criminales a lo güey. 

Dicho lo cual, Alejandro Gertz Manero, al dar por acabada la verdad histórica, 

informó algo en extremo delicado: que enviaron a la Universidad de Innsbruck, 

Austria, restos hallados por la actual administración para su eventual identificación, 

y que a finales de esta semana se revelarán más datos, por ejemplo los lugares en 

que fueron encontrados. 

 

 

CONFIDENCIAL 

ENRIQUE QUINTANA 

¿Convertiremos al T-MEC en otra oportunidad perdida? 

En México hemos dejado pasar oportunidades diversas en las últimas décadas. 

Hoy, podemos dejar pasar otra. 

Déjeme hacer un poco de historia.El Tratado de Libre Comercio de 

Norteamérica (TLCAN) cambió a México. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/cuidado-fiscal-con-los-despojos
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/cuidado-fiscal-con-los-despojos
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/convertiremos-al-t-mec-en-otra-oportunidad-perdida
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DARÍO CELIS 

Pierde CFE laudo y la condenan a pagar más de 200 mdd 

Justo cuando la Secretaría de Energía y la CFE se regordeaban de tener contra la 

pared a inversionistas privados del sector energético, un coscorrón de 200 millones 

de dólares les llegó de fuera. 

Estamos hablando del laudo que acaba de emitir la Corte de Arbitraje Internacional 

de Londres, que pone fin a una controversia de más de dos años por la fallida 

construcción de la planta Chicoasén II, en Chiapas. 

PABLO HIRIART 

Dos años, México resiste 

Si vemos los resultados, en lugar de festejos por el segundo aniversario del triunfo 

del obradorismo en las elecciones presidenciales, ayer 1 de julio debió declararse 

luto nacional e izar la bandera a media asta en el Zócalo capitalino. 

Salvo por un detalle, extraordinario, y para muchos inimaginable hace dos años: 

México ha resistido. 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

El discurso de las emociones 

Junio fue el peor mes del joven sexenio del presidente Andrés Manuel López 

Obrador. Todos sus atributos cayeron, y pese a mantenerse en niveles cómodos 

para gobernar, revela el desgaste que ha tenido en su gestión y la creciente 

tendencia hacia la desaprobación mayoritaria. Ese puerto no está cerca, pero cada 

vez está menos lejos. Sin embargo, las luces amarillas no existen en Palacio 

Nacional, como lo demostró en su mensaje de 45 minutos, este miércoles, para 

celebrar la victoria electoral de hace dos años, y que utilizó, como desde el primer 

momento de su empoderamiento, para apuntalar su narrativa de pureza contra los 

demonios del pasado. 

López Obrador cambió el tono belicoso, pero no dejó de ser López Obrador. Habló 

con la misma arquitectura que siempre ha tenido, que busca estimular las 

emociones básicas de la gente y explotar los sentimientos que todavía tienen con 

el régimen al que derrotó, y está empeñado en aniquilar desde sus cimientos. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/pierde-cfe-laudo-y-la-condenan-a-pagar-mas-de-200-mdd
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/dos-anos-mexico-resiste
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/el-discurso-de-las-emociones
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SALVADOR CAMARENA 

Un Presidente enamorado de su voz 

Si algo ha hecho el presidente de la República Andrés Manuel López Obrador en 

19 meses de gobierno es hablar. 

Hablar, hablar y hablar. No para todos; quizá para los que cree que son los suyos; 

pero si se revisa con cuidado AMLO habla sobre todo para sí; habla como quien, 

con miles de palabras, quiere convencerse de que el sueño que durante tantos años 

soñó en primera persona es hoy real para una nación, aunque “los otros datos” 

digan cosas distintas. 

 

Pepe Grillo 

Están en deuda 

Guanajuato es el escenario de una batalla a sangre y fuego entre el Cártel Jalisco 

Nueva Generación y el Cártel de Santa Rosa de Lima que tiene como telón de fondo 

la refinería de Salamanca y el huachicoleo. Los principales duelistas son El Mencho 

y El Marro, cabezas de las bandas criminales. 

Un paso atrás hay otros dos duelistas, que tienen un rato culpándose de las 

barbaridades que perpetran los sicarios, son el presidente López Obrador y el 

gobernador del estado, Diego Sinhue Rodríguez. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/un-presidente-enamorado-de-su-voz
https://www.cronica.com.mx/notas-estan_en_deuda-1157822-2020
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Federico Arreola 

Infame ataque a Beatriz; Gatell como Noroña o como los contadores de don Pancho 

González 

Primero, la campaña de insultos contra el hijo menor de edad de Andrés Manuel y 

Beatriz. Ahora, el linchamiento dirigido directamente a la esposa del presidente de 

México. 

La señora Gutiérrez Müller se equivocó al responder a un fanático de Twitter. No se 

trató de un descuido ni de incapacidad para entender que algunas cosas no las 

tienen permitidas las personas cercanas al poder político. Simplemente se 

desesperó de que la acusen de ser la responsable de un hecho falso —la mentira 

de que el gobierno de México no atiende a los niños con cáncer—, que si fuera 

cierto, que no lo es, de ninguna manera sería responsabilidad de Beatriz, quien no 

tiene cargo alguno en la administración pública, menos aún en el sector salud. 

La desesperación ante la necedad de acusarla de algo que no existe y que, si 

existiera, no sería su culpa, la llevó a cometer un error. Bastante menor, por cierto. 

 

Rozones 

Viene golpe a la ganadería 

Malas noticias para el sector ganadero. El Gobierno federal pretende eliminar 

partidas del rubro Fomento Ganadero, de acuerdo con el documento enviado la 

víspera por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público que presentó la estructura 

programática para el Presupuesto de Egresos 2021. Fue el diputado Eduardo Ron 

Ramos, presidente de la Comisión de Ganadería, quien tomó nota del tema y dio 

cuenta de que también se eliminarán otros programas enfocados a fortalecer la 

ganadería, actividad a la que se dedican alrededor de siete millones de mexicanos. 

Parece que al Gobierno le interesa que México sea un gran importador de proteína 

animal barata y de mala calidad para el pueblo, en vez de incentivar la producción 

nacional de alimentos sanos y con esto mejorar la economía de miles de familias 

mexicanas del sector rural, señala el legislador. “Es la incongruencia de un gobierno 

que por un lado dice buscar la autosuficiencia alimentaria y sus acciones 

demuestran todo lo contrario”. Uf. 

 

https://www.sdpnoticias.com/columnas/federico-arreola-infame-ataque-a-beatriz-gatell-como-norona-gatell-como-los-contadores-de-don-pancho-gonzalez.html
https://www.sdpnoticias.com/columnas/federico-arreola-infame-ataque-a-beatriz-gatell-como-norona-gatell-como-los-contadores-de-don-pancho-gonzalez.html
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/viene-golpe-ganaderia-396049
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Javier Solórzano Zínser 

Efectivamente, “no se mandaba solo” 

Quizá haya parecido lento el proceso, pero el Gobierno ha actuado de manera 

puntual en el caso Emilio Lozoya. Su trabajo le permitió “convencer” al exdirector de 

Pemex aceptar la extradición. 

Lo que viene es el gran reto de la Fiscalía de armar bien las carpetas y no salir una 

vez más con acusaciones que se caigan solitas. Es la oportunidad también de 

desentrañar los mecanismos de corrupción y complicidades que durante décadas 

formaron parte de la gobernabilidad. 

 

Bibiana Belsasso 

La apuesta de visitar a Trump 

Ya está confirmado que el Presidente Andrés Manuel López Obrador viajará a 

Estados Unidos para reunirse con su homólogo de aquel país, Donald Trump. 

Será su primer viaje fuera del país desde que inició la presidencia; el canciller 

Marcelo Ebrard así lo aseguró en su cuenta de Twitter: “Les confirmo que recibimos 

invitación del Gobierno de los Estados Unidos para Visita Oficial de Trabajo el 8 y 9 

de julio próximos. Información mañana temprano, 1o de julio, día en el que entra en 

vigor el TMEC. Saludos”. 

 

Ángeles Aguilar 

Enferman finanzas públicas y recaudación caerá en 2020 en 347,000 mdp 

La atemorizante pandemia… que hoy enfrenta la humanidad representa un enorme 

reto no sólo para los sistemas de salud, si no para la estabilidad económica en su 

conjunto. 

Para este año las proyecciones del PIB para México ya apuntan a una profunda 

caída que va de entre 9% y 12%. Más allá de la cifra final, es claro que la contracción 

será la más profunda en los últimos 20 años. 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/efectivamente-mandaba-396050
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/apuesta-visitar-trump-396037
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/enferman-finanzas-publicas-recaudacion-caera-2020-347-000-mdp-396035
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Arturo Damm 

T-MEC, ¿a quién beneficia? 

Las actividades económicas van desde la producción hasta el consumo de bienes 

y servicios, siendo el consumo (la satisfacción de las necesidades) el fin y la 

producción el medio, lo cual quiere decir que el arreglo institucional de la economía 

(las reglas del juego, comenzando por las normas jurídicas) debe beneficiar a los 

consumidores, lo cual se logra si lo que se produce se ofrece al menor precio 

posible, para lo cual se requiere que, en todos los sectores de la actividad 

económica, y en todos los mercados de la economía, se dé la mayor competencia 

posible. El T-MEC, que ha sustituido al TLCAN, ¿beneficiará a los consumidores? 

Supongamos una empresa productora de autos, EPA, que opera en México y ofrece 

sus vehículos en México, Estados Unidos y Canadá. Con el TLCAN los coches 

producidos por EPA debían tener el 62.5 por ciento de contenido regional, es decir, 

el 62.5 por ciento de las piezas que componen el auto debieron producirse en 

Norteamérica, medida que ya era muy restrictiva. Ahora, con el T-MEC, el 

porcentaje aumenta al 75 por ciento, medida más restrictiva todavía. ¿Qué implica 

tal restricción para los consumidores? Veámoslo. 

 

 

Marco A. Mares 

Gobierno en recesión 

Se cumplieron dos años del triunfo del candidato Andrés Manuel López Obrador y 

al cierre del año se cumplirán dos años en recesión económica. Y hay muchas 

probabilidades de que por la profundidad de la caída del Producto Interno Bruto, 

este año, la recesión se extienda en el 2021. No es un presagio de los “agoreros del 

desastre”, es uno de los tres escenarios que plantea el Banco de México, frente a 

una circunstancia económica marcada por la incertidumbre que provoca la 

pandemia del Covid-19. 

Pero más allá de la coyuntura, lo cierto es que los dos primeros años del actual 

gobierno, han dejado claro que el cambio del signo positivo al negativo en la tasa 

de crecimiento económico se explica originalmente por las decisiones que ha 

tomado la administración que encabeza el presidente Andrés Manuel López 

Obrador. 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/t-mec-beneficia-396036
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Gobierno-en-recesion-20200702-0012.html
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La Gran Carpa 

Mago 

A unos días de que el semáforo epidemiológico cambie a naranja en los 59 

municipios del Edomex, como muestra del respaldo al personal hospitalario, el 

gobernador Alfredo del Mazo inauguró junto con Zoé Robledo, director del IMSS, en 

Tlalnepantla, un módulo Covid, que se construyó en un tiempo récord de 23 días. 

Del mazo confirmó que se trabaja por el bienestar de las familias mexiquenses, eje 

principal de su administración. La obra es una muestra más de la confianza del 

empresariado mexicano en el país. 

 

¿Será? 

Otro secretario en cuarentena 

Quien no estuvo en el evento que encabezó el Presidente López Obrador con 

motivo del segundo año de su triunfo electoral fue el secretario de Educación 

Pública, Esteban Moctezuma, y es que se encuentra en aislamiento voluntario por 

recomendación médica, ya que estuvo en contacto con el secretario de Hacienda, 

Arturo Herrera, poco antes de que se le diagnosticara Covid-19, hace 12 días. 

Hasta el momento, nos confirman, el funcionario no ha presentado síntomas, pero 

el confinamiento tiene la finalidad de no contagiar a más personas en caso de que 

porte SARS CoV-2. Una actitud sin duda responsable. Ojalá así actuaran todos 

quienes están en contacto con muchas personas. ¿Será? 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20200702-0021.html
https://www.24-horas.mx/2020/07/02/sera-otro-secretario-en-cuarentena/
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Dinero 

Sacaron ronchas a Lorenzo Córdova, Ciro Murayama y Edmundo Jacobo Molina –

el cártel que se ha apoderado de los recursos del Instituto Nacional Electoral– las 

recientes expresiones del presidente López Obrador, en el sentido de que vigilará 

que no se cometan fraudes en el proceso del año próximo, cuando se renovarán los 

gobiernos de 15 estados de la República y la Cámara de Diputados. Pero ayer fue 

mas allá: dijo que denunciará cualquier intento de fraude ante las autoridades 

correspondientes. Esto ocurrió en la ceremonia con que se recordó el II aniversario 

del triunfo electoral del primero de julio de 2018. 

López Obrador tuvo palabras de optimismo, no obstante las adversidades que su 

gobierno está enfrentando, como la pandemia y la crisis económica global. Citó 

signos de recuperación. 1) aumento de ventas de los supermercados; 2) alza de las 

remesas de migrantes; 3) se detuvo la caída del empleo, en junio sólo se perdieron 

80 mil plazas; 4) hay 19 millones 500 mil trabajadores registrados en el IMSS; 5) la 

recaudación de impuestos se mantiene; 6) el peso se recupera, se cotiza a menos 

de 23 por dólar, estuvo a más de 25. Pero lo más importante, dijo, es el combate a 

la corrupción. Anunció que en diciembre estarán terminadas las reformas legales 

que serán la base de la Cuarta Transformación. 

 

Astillero 

El Presidente de la República daba un mensaje en Palacio Nacional en 

conmemoración de que dos años atrás había obtenido un arrollador triunfo electoral, 

mientras en Irapuato 24 jóvenes eran asesinados por un comando armado y siete 

más quedaban heridos. 

Coincidencia o intencionalidad, el mensaje guanajuatense contrastaba con el dado 

en la Ciudad de México, donde el político tabasqueño que gobierna al país pasaba 

revista a las grandes líneas del ejercicio político que ha cumplido de manera formal 

durante un año y siete meses, tomando como referencia que recibió la banda 

presidencial el 1º de diciembre de 2018, pero que ha desarrollado informalmente 

durante dos años, pues a los dos días siguientes de su triunfo electoral, ante el 

virtual mutis temprano de Enrique Peña Nieto, inició el hiperactivismo expansivo que 

mantiene hasta la fecha. 

 

https://www.jornada.com.mx/2020/07/02/opinion/010o1eco
https://www.jornada.com.mx/2020/07/02/opinion/012o1pol
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Rayuela 

 

 

Editorial 

Remdesivir: acaparamiento inmoral e inhumano 

El gobierno de Estados Unidos anunció ayer un acuerdo con la farmacéutica Gilead 

Sciences para adquirir prácticamente la totalidad de la producción mundial de 

remdesivir por los próximos tres meses (100 por ciento de lo que desarrolle en julio, 

y 90 de cada 100 de lo correspondiente a agosto y septiembre). La compra, 

realizada por el Departamento de Salud y Servicios Sociales (HHS, por sus siglas 

en inglés), garantiza la entrega de medio millón de tratamientos para la atención de 

pacientes con cuadros graves de Covid-19, cada uno de los cuales tendría un costo 

de 3 mil 200 dólares (unos 72 mil pesos). 

Remdesivir es un antiviral desarrollado para combatir el ébola, pero que no mostró 

eficacia alguna en el combate a dicha enfermedad, y que hasta el 1º de mayo 

pasado no había recibido el aval de las autoridades sanitarias para tratar ningún 

padecimiento. De acuerdo con un estudio llevado a cabo en más de mil pacientes 

de varios países por el Instituto Nacional de Alergias y Enfermedades Infecciosas 

de Estados Unidos (NIAID, por sus siglas en inglés), el fármaco permite reducir 31 

por ciento el tiempo de recuperación de los enfermos; sin embargo, los propios 

autores del protocolo médico señalaron que no puede evitar muertes y el director 

del NIAID, Anthony Fauci, calificó sus resultados de modestos desde un punto de 

vista estadísticamente significativo. Un análisis realizado en China con un número 

menor de pacientes (237) no encontró beneficio significativo en el uso del 

remdesivir. 

https://www.jornada.com.mx/2020/07/02/edito

